

# CLARTÉS

et reflets

DE LA VERRERIE DE PORTIEUX (VOSGES)

## BIENHEUREUX LES PAUVRES

**NON** les pauvres ne sont, ni bienheureux,  
ni heureux... tout court.

**QUAND** je sais que, Lui et Elle, le soir, autour de la table de cuisine - les enfants couchés - font « les comptes » à grand renfort d'additions et de soustractions, sur les marges blanches d'un vieux journal... et qu'ils constatent, navrés, en suçotant désespérément un bout de crayon, que « ...Non...Non...Y a rien à faire... Impossible... On n'y arrivera pas ! »

### JE ME RÉVOLTE CONTRE LA PAUVRETÉ

**QUAND** je sais que ce bon vieux solitaire, mon voisin, remâche son souci jusqu'à l'obsession, parce que sa retraite ridicule est comme une insulte. Du matin au soir, l'inquiétude tourne et retourne dans sa tête, il n'y a plus guère que cela qui l'occupe : il n'a pas arrêté pendant son existence pour « arriver » à vivre, et maintenant qu'il est, par force, arrêté ?...

### JE ME RÉVOLTE CONTRE LA PAUVRETÉ

**QUAND** je sais, moi, qui ai goûté, en captivité, à l'horrible saveur de la faim, qu'au moment même où j'écris, des millions d'hommes, de femmes, d'enfants surtout, aux Indes, en Orient, sur de trop vastes espaces de notre terre, se réveillent, affaiblis, à chaque aube, sans savoir ce qu'ils pourront manger, sans savoir, même, s'ils mangeront...

### JE ME RÉVOLTE CONTRE LA PAUVRETÉ



**NON, NON**

La pauvreté, la misère...  
C'est l'inadmissible, c'est l'odieux  
C'est le scandale, c'est la révolte.

**CAR** je sais aussi que le Dieu-Créateur a fait ses mondes largement assez « riches » pour que tous les êtres puissent en vivre « largement »...

**CAR** je sais aussi que le Dieu-Père a lancé Adam et Eve dans l'existence en leur assurant :  
« Je vous bénis, soyez féconds, multipliez, emplissez la terre et soumettez-la ».

**CAR** je sais aussi que le Dieu-Réconciliateur, après la rupture primitive, a offert au peuple choisi pour le définitif rapprochement : (des Juifs) la « terre promise où coulent le lait et le miel ».

**ALORS** le vieux dicton populaire reste toujours vrai :  
« La Pauvreté, c'est le pire des malheurs »...

**ET POURTANT** c'est net, c'est précis, c'est affirmé catégoriquement :

Pas de dérobade, s'il vous plaît, pas d'échappatoire possible.

**JÉSUS,** (qui est la PAROLE-même de DIEU)  
a dit ceci :

### BIENHEUREUX LES PAUVRES

— Ta Parole est dure, répondaient les Apôtres, et qui peut l'entendre ?...

*Certainement pas les riches, (les riches-d'argent), obsédés par leur richesse même et par l'égoïsme qui en est le fruit vénénéux ; je me demande toujours s'ils sont, comme on l'imagine souvent, si heureux, ceux-là ?*

*Certainement pas les pauvres obsédés par la pauvreté qui les écrase : car c'est une pauvreté subite, donc une pauvreté mauvaise.*

*Mais peut-être nous ?...*

« Là où est ton trésor... là est aussi ton cœur » a dit aussi Jésus.

**OUI BIENHEUREUX,** seront (au contraire),

Tous ceux qui n'accepteront jamais que les hommes subissent la pauvreté.

Tous ceux qui lutteront de toutes leurs forces pour tenter d'enlever à leurs frères humains, ici et partout, l'effroyable fardeau de la pauvreté-subie.

Tous ceux qui accepteront donc, volontairement, une certaine pauvreté qui les laissera infiniment plus libres, infiniment fortifiés, infiniment sensibles à l'appel de leurs frères malheureux et donc infiniment proches de l'amour du Seigneur.



Je suis persuadé que tous ceux qui auront,  
— un jour de leur vie (Le carême est une invitation discrète)  
— réalisé un pas vers « cette » pauvreté  
connaîtront une joie indicible.

BIENHEUREUX, CES PAUVRES-LA...

Bernard TSCHAEN

- Votre Prêtre -

